

RESULTADOS GENERALES

Los resultados obtenidos durante el ejercicio se han logrado mantener una planta docente de 38 PTC con las siguientes características: Porcentaje de Profesores de Tiempo Completo (PTCs) con estudios de posgrado (100.0%), porcentaje de PTCs con doctorado (48.7%), porcentaje de PTCs con perfil deseable (48.7%) y porcentaje de PTCs miembros del SNI (30.8%)

<i>PROFESORES DE TIEMPO COMPLETO</i>	<i>TOTAL</i>
<i>Licenciatura</i>	0
<i>Maestría</i>	20
<i>Doctorado</i>	19
<i>Posgrado en el área disciplinar de su desempeño</i>	39
<i>Doctorado en el área disciplinar de su desempeño</i>	18
<i>Perfil deseable reconocido por el PRODEP</i>	19
<i>Adscripción al SNI o SNC</i>	8
<i>Participación en el programa de tutorías</i>	39

Se tienen cinco cuerpos académicos hoy reconocidos por PRODEP como CA en formación: Grupo de Investigación Multidisciplinario para el Desarrollo de Productos Terapéuticos (GIM-DEPROTÉ), Sistemas Agroalimentarios Sustentables, Tecnología Computacional Aplicada y Neuroinmunoendocrinología y un Cuerpo Académico en consolidación: UNCA-IADEX: Investigación aplicada y desarrollo experimental, también se cuenta con grupos de trabajo como son: Investigación y Desarrollo de Fármacos, Laboratorio de Sistemas Inteligentes y Distribuidos.

Se cuenta con dos institutos de investigación Instituto de Farmacobiología e Instituto de Tecnología de los Alimentos
En el periodo de enero-septiembre 2024, se llevan 45 titulados, 38 titulados por CENEVAL y 11 titulados por defensa de tesis.

Durante el periodo de enero-septiembre de 2024 se realizaron las siguientes actividades:

Actividades de académicas, la población atendida fue de:

Asistentes Mujeres: 1569

Asistentes Hombres: 1186

Total de asistentes: 2755

Actividades de promoción del desarrollo, la población atendida fue de:

Asistentes Mujeres: 583

Asistentes Hombres: 297

Total de asistentes: 880

Actividades de cultura de paz, la población atendida fue de:

Asistentes Mujeres: 715

Asistentes Hombres: 436

Total de asistentes: 1151

Actividades deportivas y culturales

En la Universidad de la Cañada se realizan actividades de básquet, fútbol y volibol, cabe resaltar que estos deportes son los más practicados por los alumnos, maestros y, personal administrativo y operativo. Estas actividades forman parte de la formación integral de los alumnos, ya que influye de manera positiva al incentivar a nuestros estudiantes en ocupar su tiempo libre en actividades de recreación, previniendo en gran medida el uso y consumo de drogas y adicciones, las cuales afectan gravemente en su formación académica. De igual manera estas actividades propician las buenas relaciones entre la comunidad universitaria, ya que los grupos que se han formado para la realización de las actividades recreativas son integrados por estudiantes, maestros y trabajadores operativos-administrativos de la Universidad de la Cañada.

La Semana de las culturas de la Cañada es un evento que promueve, difunde y conmemora la riqueza cultural de la región Sierra de Flores Magón, durante una semana completa se presentaron actividades proyectadas a través de la danza, música, artesanías, pintura, escultura, conferencias y documentales para propiciar la permanencia de los conocimientos de éstas con el paso del tiempo. En este 2024 se realizó de 19 al 24 de mayo.

La institución cuenta con el área de Psicología, a través de la cual se imparten pláticas a la comunidad en general sobre temas de interés, se imparten talleres de violencia intrafamiliar, talleres y conferencias en las temáticas de inclusión, equidad y género, eliminación de prácticas sexistas, discriminación de género, entre otras. Para este año 2024 se constituyó la Unidad de género, la cual desarrolló el siguiente plan de trabajo anual el cual fue aprobado por el H. Consejo Académico



GOBIERNO DEL ESTADO
DE OAXACA



Igualdad de Género, iniciando con la presentación de los que la integran: la L.C.F. Rosa Aide Ramírez, Jefa del Departamento de Recursos Humanos, Apoyo jurídico, la M.C. Hilda Hernández López, Profesora-Investigadora, Coordinadora de actividades docentes y de investigación, el L.C.E. Elías Herrera, Secretario Particular de Rectoría, Coordinador de actividades de comunicación y trabajo social y la L.P. Joyce Lara Rosas, Área de psicología, Coordinadora de la Unidad para la Igualdad de Género y Orientación Psicológica. Posteriormente se inició con la charla Día Naranja Campaña Únete y Punto de Mujer Segura, contando con 43 asistentes, reuniéndose en el Auditorio Universitario.

Durante el mes de marzo se realizaron conferencias en el marco del Plan de acción hacia la creación de espacios de paz y de igualdad para la disminución la violencia de género en la Universidad de la Cañada 2024.

El 8 de marzo se realizó la Conferencia Magistral en la modalidad virtual y transmitida en el auditorio universitario, dirigido a la comunidad universitaria (estudiantado, profesorado, personal administrativo y operativo). Impartida por la Maestra Kemberli García Barrera, Especialista en perspectiva de Género, dirigido a la comunidad universitaria

El 20 de marzo se llevó a cabo la Charla ¿Qué onda con el Alcohol? Dirigida al estudiantado, impartido por el Erwing Rommel Sosa Ariza, Director. Capitán 2/o. Retirado y Mtro. en Adm. Pública, del Centro de Rehabilitación SOLO POR HOY en el aula de paraninfo, abordando temas de prevención de adicciones, causas y consecuencias del alcohol y las drogas.

El 24 de abril, se realizó la plática día Naranja - Campaña Únete y punto de mujeres segura, impartida por integrantes de la Unidad para la igualdad de género de la universidad de la Cañada, dirigida al alumnado y profesorado.

El 29 de abril se realizó la capacitación virtual las Funciones de la persona de primer contacto en caso de hostigamiento y acoso sexual, dirigida al personal administrativo y al profesorado de la universidad de la Cañada, impartida por la Psic. Mayra A. Carreño Velasco, perteneciente al programa PAIMEF como personal de atención directa a mujeres adultas en situación de violencia de género recibiendo casos de todo el interior del Estado de Oaxaca.

Con motivo de conmemorar el Día Internacional del Deporte para el Desarrollo y la Paz, se llevó acabo el día 30 de abril la actividad física participando el alumnado de la Universidad de la Cañada, impartida por la Maestra Zaydi Acosta.

Mediante el Área de Psicología en coordinación con el de prevención, tratamiento y Rehabilitación Contra las Adicciones y conductas autodestructivas "SOLO POR HOY", se realizaron charlas de prevención de



GOBIERNO DEL ESTADO
DE OAXACA



adicciones dirigida al alumnado de la Carrera de la Licenciatura de Química Clínica, con las temáticas, Mi bienestar, cuidando mi salud mental y Collage de mis emociones los días 17, 24 y 30 de abril, impartidas por el Cap. Retirado y Mtro. Admon. Pública. Erwing Rommel Sosa Ariza, Director del Centro y la Psicóloga Enriqueta Vaquero Martínez.

El sábado 8 de mayo del 2024, la Licenciatura en Nutrición de la Universidad de la Cañada, en la comunidad de Teotitlán de Flores Magón, Oaxaca; logró reunir a niños, jóvenes, adultos y adultos mayores en su 6ª edición de la Carrera de la UNCA, llevando por lema “Moviendo y sumando km a la salud”. Dicha carrera estuvo a cargo de estudiantes y profesores de la Licenciatura en Nutrición de esta casa de estudios.

El objetivo de esta carrera, es promover la actividad física y el ejercicio en los habitantes de la Teotitlán de Flores Magón y comunidades cercanas a la Región de la Sierra de Flores Magón como parte de las estrategias de promoción de la salud que el licenciado en nutrición puede realizar con grupos de individuos para promover un estilo de vida saludable

En el evento se registraron cerca de 353 participantes, y participaron más de 150 personas; entre personal administrativo, operativo, docente, alumnos y habitantes de Teotitlán y sus comunidades cercanas.

Las actividades desarrolladas durante el evento fueron: una Carrera de 5km y 10 km en rama varonil y femenil, y una caminata de 5km, las cuales iniciaron en punto de las 7.00 am con salida desde el parque municipal de Teotitlán y la meta en la Universidad de la Cañada, premiando únicamente a los primeros 2 lugares de cada categoría.

Seminario de Inclusión, Género, No Discriminación y Cultura de la Paz

Se impartieron talleres y charlas en el marco del Seminario de Introducción, inclusión, genero, No discriminación y Cultura de la paz, al alumnado del curso propedéutico correspondientes a las Licenciaturas en Informática, Química Clínica, Nutrición y Producción sustentable, así como a la Ingeniería en Farmacobiología, impartido por la Coordinación de la Unidad para la Igualdad de género de la Universidad de la Cañada abordando los siguientes temas, Funciones y atribuciones de la Unidad para la Igualdad de género, Protocolo para la prevención, atención y sanción de la violencia de género, Violentómetro, Estereotipos, Roles y socialización de género, participando de 72 mujeres y 42 hombres con un total de 114 asistentes.

Talleres Introducción a la vida universitaria

Durante el mes de agosto se realizó el taller Introducción a la vida universitaria dirigido al estudiantado del curso propedéutico de las licenciaturas en Informática, Química Clínica, Nutrición, Producción Sustentable y la Ingeniería en Farmacobiología, abordando temas proyecto de vida, Análisis fortalezas y debilidades, Autoestima y autoconocimiento, Administración de tiempo, Inteligencia emocional.

Taller Educar con Perspectiva de Género

El 19 de agosto se realizó el taller “Educar con Perspectiva de género” impartido por el personal de capacitadoras de la Secretaría de las Mujeres de Oaxaca, dirigido al personal docente y administrativo, en el paraninfo asistiendo 32 participantes 14 mujeres y 18 hombres.

Curso la Vida de Lila

Se realizó el curso la vida de lila “Introducción a la Perspectiva de Género” para Servidoras y Servidores Públicos de la Secretaría de las Mujeres de Oaxaca, en la modalidad virtual para los docentes y personal administrativo, dividido en 8 módulos abordando las siguientes temáticas: Introducción a la perspectiva de género, Marcos legales internacionales, nacionales, estatales y locales y Reduciendo brechas de desigualdad, con respecto al personal operativo se desarrolló en la sala de computo planta baja, continuamos el mes de septiembre para concluir la capacitación del personal.

Se tiene la Campaña permanente de Difusión Día Naranja 25 de cada mes Campaña Únete, con el objetivo de visibilizar la violencia contra las Mujeres y las niñas. Generemos conciencia y actuemos en la prevención y disminución de la violencia.